

Doc nature :

Aconit d'hiver (Eranthis)

accueil : www.photos-neuch.net



Près du cœur

Prolifique, l'Eranthis ou aconit d'hiver, sait coloniser les espaces qui lui conviennent, tantôt en lisière de haies ou au pied de buissons, tantôt au milieu d'une pelouse ou sur le versant d'un talus frais.

À l'instar d'autres fleurs précoces il fait partie des charmantes surprises de début d'année. Lorsque Eranthis hyemalis paraît à une dizaine de centimètres du sol, le ravissement est à son comble. Une fleur par pied, la gracieuse boule solitaire presque safranée offre au ciel six pétales en étoile grands ouverts le jour, refermés la nuit et autant de sépales pétaloïdes pour les soutenir. En leur centre, une tripotée d'étamines chargées de pollen sont immédiatement fréquentées par les premières abeilles émergeant de leur torpeur hivernale.

Tous veulent profiter de l'aubaine soit pour l'admirer, soit pour la visiter car le temps de sa floraison est court, bientôt une éphémère capsule de graine remplacera la fleur et la fleur disparaîtra aussi discrètement qu'elle est apparue.

Loin des yeux mais près du cœur, dès le milieu du printemps la mignonne se fait oublier. Elle poursuit sa vie sous terre car le petit tubercule rustique exige rien de moins que huit à neuf mois de repos pour de se refaire une santé, mais quelle santé!

Extrait de presse (02.23)